



# ABACUS Motorradfahrerschule

ABACUS  
Inhaber: Urs Tobler  
Apfelbaumstrasse 28  
8050 Zürich - Oerlikon  
Tel. 044 313 13 33  
Fax 044 311 70 92  
urs.tobler@datacomm.ch  
www.tramstrasse100.ch

Fahrschüler-Rundbrief zum Neujahr  
**«Neuerungen mit dem Jahr 2023»**  
an meine aktuellen und Ex-Kund(inn)en

Zürich-Oerlikon, den 11. Jan. 2023

Liebe Töff-(Lern-)Fahrerin  
Lieber Töff-(Lern-)Fahrer

*English version below (next page)*

## Kurzübersicht über die Themen

Wie angekündigt ist per Ende 2022 Schluss. Einzelunterricht für bestehende Kunden im nächsten Jahr möglich. Weiterbildungskurse je nach Anfrage, entsprechende Angaben auf der Homepage. Nach dem 31. März werde ich Treffpunkte andernorts wiez.B. im Strassenverkehrsamt abmachen, je nach Situation oder bei meiner Garage an der Tramstrasse 84.

Bis Ende März muss das Schullokal fertiggeräumt sein: Achte auf meine Webseite, wo ich täglich Dinge aufschalte, die gratis oder für wenig Geld abgeholt werden können. Da ich nicht immer da bin, bitte voranmelden.

Beachte mein Weiterbildungsangebot und die Rennstreckenurse in F & CZ. Am 7. Mai bin ich am LOVERRIDE mit einem eigenen Stand vertreten. Besuche uns in der Box 2. **NICHT VERPASSEN!**

Per 31. März 2023 habe ich mein Geschäftslokal an der Apfelbaumstrasse 28 gekündigt, dies nach 35 Jahren Geschäftstätigkeit: Bis zum 31.3.2016 an der Tramstr. 100, seither an der jetzigen Adresse. Ich muss mich nicht nur von meinem Theorielokal und allen Einrichtungen trennen, sondern auch von den Fahrschulmaschinen. Per Ende Jahr habe ich die ZH-Schilder abgegeben, bis auf eine 125er-CM, die ist noch eingelöst. Neben meinen privaten Maschinen werde ich eine Honda CM125 C «Chopper» behalten. In den vergangenen Jahren sind Leute aus der ganzen Schweiz jeweils für eine Schnupperstunde zu mir gekommen: Ein Versuch, mit meinem Programm «Erste Schritte» herauszufinden, ob es sich lohnt, das Töfffahren aufzunehmen, ohne vorher in Lernfahrausweis, Motorrad und Bekleidung zu investieren. Für Einzelunterricht zur Prüfungsvorbereitung werde ich in diesem Jahr für meine aktuellen und ehemaligen Kunden noch zur Verfügung stehen. Dazu werde ich an Treffpunkten wie dem Strassenverkehrsamt abmachen. Da ich im kommenden Jahr noch viele Verpflichtungen habe, kann ich in der nächsten Saison fast uneingeschränkt abmachen. Wie es dann konkret aussieht, kann ich zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht voraussagen: In der warmen Jahreszeit plane ich dann private Motorradreisen zu unternehmen.

Nun steht eine anstrengende Zeit bevor: Bis am 31. März muss das Schullokal geräumt sein. Dazu werde ich alles auf Gestellen auftürmen, was ich liquidieren muss, darunter das ganze Büromaterial. Ich werde alles laufend fotografieren und auf meine Homepage stellen. Ebenso alle Töffkleider, die sich bei mir angesammelt haben, mit Ausnahme der Helme, die zurück an den Moto Corner Wohlen gehen. Alles, was ich jeweils den Kunden zur Verfügung stellte, wie Schuhe, Handschuhe, Regenkombis, usw. werde ich abgeben: Davon werde ich nach und nach Listen veröffentlichen, was alles entweder gratis\* oder für kleines Geld abgeben wird. Es lohnt sich also, von Zeit zu Zeit in meine Webseite [www.tramstrasse100.ch](http://www.tramstrasse100.ch) zu schauen. Da ich nicht jeden Tag im Geschäft bin, müsstest Du Dich telefonisch bei mir voranmelden: 079 333 23 77

Ebenfalls auf meiner Webseite wirst Du die Daten finden allfälliger Weiterbildungskurse. Für Rennstreckenurse habe ich mich bei [tz-motorsport.ch](http://tz-motorsport.ch) für Chenevières/F (nähe Strassburg) und für Most/CZ (bereits ausgebucht) angemeldet. Ich habe mich für den LOVERRIDE angemeldet, dort werde ich wieder «motomania» Artikel verkaufen, wie auch die «I♥Töff»-Artikel. Wer mich im Geschäft besucht, darf weiterhin vom 50%-Rabatt der «Weihnachtseinladung» profitieren. Wer noch Fotos von der Ausbildung oder von Kursen haben möchte, müsste mit seiner Ausbildungskarte (wegen der Einzelfahrstunden) und einem USB-Stick vorbeikommen. Jemand sollte ihm mit den Zutaten zudienen.

Bis dahin wünsche ich allen noch eine gute Zeit, herzlichst

1987-2022: 35 Jahre «Töff, Töff – nüt als Töff!»



As of 31 March 2023, I have terminated my business premises at Apfelbaumstrasse 28, after 35 years of business activity: until 31 March 2016 at Tramstr. 100, since then at the current address. I not only have to part with my theory centre and all the equipment, but also with the driving school machines. At the end of the year, I handed in my ZH licence plates, except for a 125cc CM, which I still have.

In addition to my private machines, I will keep a Honda CM125 C "Chopper". In recent years, people from all over Switzerland have come to me for a taster session: An attempt to use my "First Steps" programme to find out whether it is worth taking up motorcycling without first investing

in a learner's licence, motorbike and clothing. I will still be available this year for individual lessons to prepare for the test for my current and former customers. I will be making appointments at meeting points such as the road traffic office. As I still have a lot of commitments in the coming year, I will be able to organise almost unlimited appointments next season. At the moment, I can't predict how things will look in concrete terms: I'm planning to go on private motorbike trips in the warmer months of the year.

I now have a busy time ahead of me: the school premises have to be vacated by 31 March. I will be piling up everything I need to liquidate on racks, including all the office supplies. I'll be taking photos of everything and posting them on my home page. The same goes for all the motorbike clothes that I have accumulated, with the exception of the helmets, which will go back to Moto Corner Wohlen. Everything that I have made available to customers, such as shoes, gloves, rain suits, etc., I will give away: I will gradually publish lists of what will be given away either for free\* or for a small amount of money. So it's worth checking my website [www.tramstrasse100.ch](http://www.tramstrasse100.ch) from time to time. As I'm not in the shop every day, you have to call me in advance: 079 333 23 77

You will also find the dates of any further training courses on my website. For race track courses I have registered with [tz-motorsport.ch](http://tz-motorsport.ch) for Chenevières/F (near Strasbourg) and for Most/CZ (already fully booked).

I have registered for the LOVERIDE, where I will be selling the "I ♥ Töff" articles again, as well as "motomania" articles. Anyone who visits me in the shop can still benefit from the 50% discount on the "Christmas invitation". Anyone who would like to have photos of the training or courses should come by with their training card (because of the individual driving lessons) and a USB stick. Someone should help him with the ingredients.

Until then, I wish you all a good time, sincerely

(Translation with the help of DeepL)

1987-2022: 35 Jahre «Töff, Töff – nüt als Töff!»